

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10
CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10
CÉNTIMOS SEMANALES

CRIMEN DE LESA PATRIA

La prohibición de cultivar tabaco

Si tuviéramos verdadero Gobierno, sería cosa de esperar que un día u otro se decidiría a emprenderla con los parásitos, para reforzar los ingresos del Tesoro.

Y esos parásitos son las grandes empresas explotadoras de monopolios, vilipendio y ruina de la nación española. El Banco de España, la Tabacalera, las Compañías mangoneadoras de los explosivos y de los azúcares, son las entidades que se debió recargar con crecidos impuestos, con lo que no se habría cometido ninguna injusticia, pues ellas son las que absorben casi toda la vida de la nación.

Ninguna de esas Empresas monopolizadoras ha sufrido las consecuencias de la guerra europea. Por el contrario, todas ellas han realizado negocios escandalosísimos.

Fijémonos hoy en la Compañía Arrendataria de Tabacos. De su último balance resulta que ha obtenido un beneficio de 7.704.400'77 pesetas, con un aumento de 365.000 sobre el año 1914. Este beneficio, unido al que le produce el Timbre, le permite distribuir á sus accionistas un dividendo de 17 por 100.

Todo se supedita aquí al provecho de los mangoneadores y accionistas de la Tabacalera. Por ellos, con la mayor crueldad, niégase á los agricultores españoles la autorización para dedicar sus tierras al cultivo del tabaco.

Si la plantación de esa solanácea tan valiosa estuviese permitida en España, la Arrendataria no hubiera tenido que pagar los elevados fletes que le cuesta el transporte de los tabacos. Y, como consecuencia de ello, su dividendo sería aún mayor, con beneficio indudable, además, para la agricultura española.

¿Por qué, pues, no se autoriza aquí la plantación del tabaco? Pues debido á que á los mangoneadores de la Arrendataria les parece que el estanco es incompatible con el cultivo. Inútil es se les diga que en países donde el tabaco, á pesar de hallarse estancado se cultiva, proporciona muchos mejores rendimientos al Te-

soro que en España. Ellos, erre que erre, persisten en su equivocada creencia, y los agricultores españoles, disponiendo de terrenos inmejorables, no pueden dedicarse á la producción tabacalera.

Vivimos respecto del tabaco en una dependencia incomprensible. En toda España puede darse ese producto, en condiciones inmejorables, y, no obstante, hemos de adquirirlo en el extranjero, de pésima calidad y á precios altísimos.

Si en nada habría de perjudicarse á la Arrendataria con el cultivo del tabaco en España, ¿por qué no se autoriza? En una gran parte de nuestra nación el tabaco constituiría inagotable fuente de riqueza. España, de importadora de tabaco, se convertiría rápidamente en exportadora de tan rico producto.

Grandes extensiones de terreno que ahora permanecen absolutamente improductivas, convertiríanse en verdaderas minas de oro plantadas de tabaco. Miles de obreros que al presente han de emigrar para no morir de hambre, encontrarían en España ocupación bien retribuida si nuestra nación se transformase en productora de tabaco.

Es un dolor que hayamos de enviar al extranjero, pero la compra de tabaco, sumas enormes que deberían quedar en el país, con beneficio inmenso de la hoy tan decaída agricultura nacional.

La voz de Costa

Para la blusa y el calzón corto

El pueblo no ha llegado á saber que habíamos entrado en una nueva edad de la historia, sino por el cobrador de contribuciones y el agente ejecutivo. Sigue viviendo á la antigua, pero tiene que pagar á la moderna.

Para él, no se ha hecho la «revolución»; entre el despotismo nuevo y el antiguo no ha habido solución de continuidad. El día en que triunfaron las llamadas «revoluciones» de 1812, de 1820, de 1867, de 1868, pudo decir como los de Quito á raíz de su emancipación de la metrópoli: «Ultimo día del despotismo, y primer día de... lo mismo».

Siempre hasta ahora, ha gobernado á la nación una minoría de las naciones, y así fatalmente tendrán que ser

por un espacio indefinido de tiempo. Solo que hasta ahora, la minoría ha gobernado para minoría, y desde hoy tendrá que gobernar para la mayoría. Es preciso acabar con las imprudencias de las clases conservadoras, que solo se han preocupado, como dice Sanromá (1873), de constituirse ellas solas en Estado y poder» provocando así «la impaciencia de las clases proletarias por erigirse en Estado y tiranizar á las demás en su nombre: «hay que borrar» el cuadro sombrío de los medios empleados para convertir, como dice Moret (1896), la acción del Estado en beneficio de los menos, que no son tampoco los mejores ni los más dignos; «y hay que borrar ese cuadro y reprimir aquellas temeridades, no ciertamente mandando ó invirtiendo el orden de los términos, como si se tratara de una represalia; mudando el punto de mirar nada más. Sin duda alguna, sería un gran mal que el calzón corto y la blusa formarían un partido exclusivo; pero sería un mal no menor que la República no gobernase en vista principalmente de la blusa y el calzón corto.

No es, entiéndase bien, que el partido republicano deba ser partido de clase; un partido para los obreros, para los menestrales, para los labradores y campesinos; en principio, su deber es hacer política para todos. Solo que este principio ha de acomodarse á las circunstancias de lugar y de tiempo, según su criterio oportunista; y lo oportuno ahora y por tanto lo justo y lo debido en España, es que se haga política predominantemente para el trabajador, porque hasta ahora se ha hecho exclusivamente política para el intelectual, para el ilustrado y el capitalista.

Conviene, por otra parte, tener presente una reflexión de Cánovas del Castillo (1889) quien tenía «por evidente que en las democracias donde se reconoce por amo al pueblo, ni siquiera es racional que los servidores disputen al dicho amo la seguridad del sustento»; ponderando los peligros que lleva consigo esa «compenetración de la soberanía absoluta con la pobreza en la mayoría de los ciudadanos», cuando no se sigue la loable conducta del grande Estado alemán reconociendo la existencia de los males sociales y procurándoles el alivio posible, ya que no total remedio.

Joaquín Costa.

Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera
Calle Sagasta, 55

Perfil del día

Aun está gozosa la muchedumbre que ha presenciado los festejos que esplendidamente se han celebrado esta mañana.

Programa para mañana día 10.

A las seis de la mañana, gran exposición de gases asfixiantes en nuestra plaza de abastos. Amenizará tal exposición feroces aullidos de perros rabiosos, hablarias chulescas de los revendedores y piropos dictacionarescos y «forasterius».

A las doce, harán su entrada en nuestro envidiable paraíso comisionados extranjeros que vienen á tomar apuntes acerca de la adquisición de ciertos terrenos para implantar en breve plazo una gran casa de juego... de billar ¡eh!... que en este rincón levantino desconocen ese deporte.

Una vez adquirido el local, se bañarán en el balneario «El Almirante», (cito este porque parece no está el agua tan sucia como en los restantes) con el fin de limpiarse la conciencia que la deben tener muy sucia.

Por la tarde: A las tres, lo mismo que el día anterior, pero dejando puedan imitar el sexo irracional.

A las nueve de la noche, cinematógrafo público en el Plá de Bon. Repós proyectándose entre otras películas, «Los misterios de un Ayuntamiento» y «Los amores del señor Po... lichinela».

A las doce y como número final del programa, (se entiende el de mañana) gran traca en el paseo de Méndez-Núñez, para que los molestos mosquitos se asfixien por efecto de la pólvora, siendo esta la única forma de hacer desaparecer á esos diminutos insectos que restan el sueño al durmiente.

Anbri II.

CRÓNICA

LA INSIDIA

Tema es éste, querido lector, intrincado y complejo para que pueda desarrollarlo con la claridad que reclama su importancia. Yo, por si no cumpliera á gusto de tu delicado paladar mi cometido, te pido pongas de tu cosecha lo que de esencial y substancial dejara yo involuntariamente en el tintero.

Asunto de palpitante actualidad es el tratar de la insidia.

Desgraciadamente vivimos en una época de turbulentas y enconadas luchas personales.

Se discuten hoy más las personas que las ideas. Pero lo más bocheroso, para estigma de nuestra pregonada

caballerosidad, es que la insidia brota pujante y provocadora en cuanto se pierde la serenidad del espíritu y se ausenta de nosotros lo que de pensante tiene el humano ser.

El insidioso es el ser más peligroso que existe en la Sociedad; su cobardía le sirve de acerado escudo; como el salteador de caminos acecha oculto en la obscuridad del anónimo las más de las veces; pero siempre hiriendo por la espalda, á traición, cuando menos motivos tiene, el que recibe la *puñalada trapera*, para estar prevenido contra el inopinado ataque.

Si tan abyecto y depravado es el insidioso cuando no dispone de más medios que de la palabra, colocándose á la altura de desgraciadas mujercuelas, ¡cuánto no lo será más, si dispone de otros, como por ejemplo de la Prensa, para verter en sus columnas las procacidades de su pluma pestilente é inmundal...

A éstos seres (llamémosles algo) debemos apartarlos de nuestro lado, no sea que el contagio haga mella en nosotros ó nos manchemos con la asquerosa roña de la incurable lepra.

No hay otro medio para imponerle, el castigo: *el aislamiento*.

Para ellos es un mito el que, los sanos de esa enfermedad moral, se juntan y acuerdan que en lo sucesivo no se le reconocerán como hombres dignos. ¡Qué saben ellos de dignidad!

Por esto, porque el concepto de la augusta masculinidad en todas sus manifestaciones jamás fué postulador de sus actos, es por lo que debe condenárseles, *al aislamiento*.

No proceder así con ellos, sería manifiesta cobardía y seguir manteniendo la errónea creencia de que todos somos iguales en este aspecto de la vida social.

Roberto de Alcaráz.

Nuestro adiós...

Hoy sale para Valencia nuestro amigo y compañero en la Prensa Carlos Esplá, quien ha popularizado en «El Luchador» el pseudónimo de «Valentin Carrasco».

Pero no podemos limitarnos á dar la noticia así tan escueta toda vez que no emprende ese viaje por su propia voluntad, sino por la del Código; va á cumplir una condena de destierro.

Joven y fuerte, intelecto y valiente, todas sus campañas periodísticas han sido saturadas de estos elementos de vitalidad, y ello le ha costado varios procesos, una corta estancia en la cárcel, y ultimamente la separación material de nosotros.

Lamentamos de veras lo sucedido á nuestro queridísimo compañero, y celebraremos mucho que en su destierro consiga tranquilidad y felicidades.

El hierro y el oro

El agua arrastró una chispa de oro y una partícula de hierro, depositándolas juntas en una grieta del arroyo.

Al ver á su vecino, el oro sintióse herido en su orgullo aristocrático por la veleidad del destino que quiso colocarlo al lado de aquel despreciable metal.

—Apártate de mí, vulgar materia, dijo; tu contacto me envilece.

El hierro benemérito permaneció inmóvil como si nada hubiera oído.

—Retírate, hierro mustio, que soy el oro, el metal expéndido que luce con destellos de gloria en la corona del monarca; que brilla con fulgores de estrella en las condecoraciones del mi-

litar; que resplandece como lumbre en el cuello exquisito de la dama aristocrática. Soy el metal ilustre que sólo conoce el roce de manos distinguidas ó la caricia de las sedas del bolsillo del señor. Soy el oro conquistador de voluntades, ilusión del pobre, propiedad del rico, dueño del mundo, dios de los humanos.

—Me río de tu grandeza —le interrumpió el hierro—, si grandeza hay en ceñir la frente del tirano, ó en adornar el pecho del asesino profesional, ó en realzar los encantos de la carne de una prostituta de alto rango. ¡Ja, ja, ja...! Me río de tu grandeza vana, metal inflado, cuya vanidad no se funda ni en el hecho de servir de mal clavo á un zapato viejo. La humanidad no te debe más que dolor infortunio, guerra... Soy el hierro, el metal obscuro que hace posible una buena cosecha; el metal modesto que sirve de base al maravilloso progreso industrial del mundo. No realzo el encanto de las carnes de la cortesana, ni constelo el pecho del militar, ni me tocan manos delicadas, ni siento las blanduras de la seda; pero cuando el trabajador me toma en sus rudas manos, el mundo se pone en movimiento, el progreso se echa á andar. Si desapareciera yo, la humanidad se sumergiría en la barbarie, daría un salto en las tinieblas. Soy el hierro, el metal modesto del que están formados el martillo, la azada, la maquinaria, el ferrocarril, vértebras, tendones, músculos y arterias de la civilización y el progreso. Cuando brillo en la hoja del puñal, tiembla el tirano; la Libertad sonríe si me presento en forma de bomba; el corazón del proletario se llena de esperanza cuando me acaricia en el gatillo del rifle vengador. Base de la civilización, promesa de libertad, eso soy yo.

El oro, humillado, no habló más.

Ricardo Flores Magón

“ALMENERAS SALADILLAS”

REVISTA SEMANAL

Toros :-:- Teatros :-:- Cines

Espectáculos callejeros

Se publicará el domingo con la revista de los toros.

Director: PICA-DURA

El conflicto de los periódicos

Está en su periodo decisivo este conflicto, previsto hace muchísimo tiempo, pero que nadie ha enfocado decidido á resolverlo ó á atenuarlo.

Desde el principio de la guerra se perdieron los mercados de Alemania y Rusia, no habiendo otro remedio que acudir á Suecia para obtener pasta para el papel. Suecia automáticamente; aumentó los precios por la afluencia de compradores y, además, el encarecimiento de las primeras sustancias que intervienen para la confección de las pastas. Añádase á esto la carestía de los fletes y se comprenderá haya aumentado el precio del papel hasta el punto de hacer difícil la vida de la Prensa.

Una pregunta suelta inmediatamente. ¿Por qué no se fabrican aquí pastas, aprovechando la madera del país? Los fabricantes de papel responden á esto que la madera del país para pasta resulta cara y muy escasa. Y si se añade que el carbón que interviene en el secado del papel y los otros artículos auxiliares, como el fieltro, el cloruro de cal, la fécula de patata, las telas metálicas, etc., han doblado

su coste, se comprenderá que la producción española de papel no puede resolver, ni en cantidad, ni, sobre todo, en precio, el conflicto que comienza á parecer insoluble.

Los telegramas de ayer anuncian que el ministro de Hacienda dictará una real orden suspendiendo temporalmente los derechos aduaneros de las pastas; pero esto representa una rebaja insignificante, unos dos reales por cada cien kilos. Lo que podría tener una importancia perceptible sería la rebaja de los fletes, y en esto el Gobierno calla.

Casi estamos sufriendo la Prensa lo que ninguna industria. Todo ha podido tener un alza por el encarecimiento de las subsistencias, de la carencia de los artículos, del encarecimiento de los fletes, todo, menos los periódicos. Cinco céntimos valían y cinco valen. Una vez más la Prensa es la que puede alzarse la más pura en sus quejas y en sus acusaciones.

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, núm. 61.—Alicante.

Noticias

Anteayer fué mordido por un perro una inocente criatura que fué asistida en la clínica municipal.

¡Es decir que no hay manera de extinguir esa plaga de canes, en estos tiempos de calores!

Se ha ordenado á la brigada de jardinería que proceda al riego del arbolado de las calles, plazas y jardines públicos.

Ya era hora.

La sastrería de GUARINOS se ha trasladado á la calle de Montegon, número 1, donde ofrece su casa á su clientela.

Ya han sido repartidos los carteles de mano, anunciadores, de la gran novillada proyectada para el próximo domingo en las que se las entenderán con cuatro astados de Santa Coloma, los noveles diestros Niño de Belén y Jardinero que tan cimentado dejaron el cartel, y tanto gustaron sus faenas á los buenos aficionados.

Se hallan en Alicante descansando una temporada, los notables artistas líricos Pablito Gorgé, Enrique Beut y su esposa Estrella Gil.

APRENDIZAS Y OFICIALAS.—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

Leemos en la prensa de Valencia: «Parece que hay alguna efervescencia entre los obreros de los talleres del ferrocarril del Norte, y temiendo que estallara hoy la huelga, el señor gobernador ha tomado algunas precauciones.

Por fortuna, los obreros no han abandonado el trabajo, como se temía».

El ministerio de Instrucción pública ha nombrado oficial segundo de la Ordenación de Pagos de Instrucción Pública y Fomento á don Miguel Ortega que lo era de Intervención de Hacienda de esta provincia.

APRENDICES se necesitan en la Litografía Moderna, en el Barrio de Benalúa, mayores de catorce años.

Ha sido destinado para continuar sus servicios en los trabajos de comprobación del Registro Fiscal en Dénia, el arquitecto don Agustín Cadarse.

En aguas del cabo de Santa Pola, ha sido hallado por los carabineros del Pinet un bocoy de vino.

La «Gaceta» ha publicado un anuncio del gobierno británico ordenando que, á partir del 2 del actual los pasajeros que desembarquen en Inglaterra no lleven documentos de ninguna clase, salvo el pasaporte, pues les serán confiscados.

APRENDICES se necesitan en el taller de planchado mecánico, Sagasta 22, ganando una peseta diaria desde el primer día.

El reputado dentista don Francisco Bernabeu, que tenía establecida su clínica en la calle Méndez-Núñez 18, la ha trasladado al núm. 42 piso 2.º de la misma calle.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo y cuido profesor de la Normal de Maestros de Málaga, don Antonio Blanca Cordero, pues ha venido para pasar una temporada.

La Comandancia de Marina de esta capital, cita en término de 30 días, á los que acrediten ser dueños de un bote hallado por unos tripulantes en la isla denominada Cabrera.

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras á mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse: á Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22.

El número de la acreditada revista pedagógica y administrativa de primera enseñanza, «La Escuela Moderna» correspondiente al pasado mes de Julio, no tiene en nada que desmerecer de los anteriores.

Contiene artículos doctrinales de excelentes maestros en la moderna pedagogía.

Además, acompaña al número citado, unas cuantas páginas, encuadrable de la obra «Higiene y Fisiología humana» debido á la experta pluma del Sr. Caballero Rodríguez.

Mil plácemes merecen los Sres. Perlada, y Paez, por la utilísima labor que hacen con su revista en el campo de la enseñanza.

Para la segunda quincena del presente mes, se anuncia una novillada nocturna en nuestra mezquita taurina lidiándose novillos de una acreditada ganadería y con diestros de los que se arriman.

Si se confirma la proyectada fiesta taurina, auguramos un lleno.

Ha dejado de publicarse en esta capital el semanario «El Abejorro». Lo presumíamos que no envejecería.

Ayer llegó á esta capital la quinta expedición botijil conduciendo 853 pasajeros.

Entre los expedicionarios figura el Sr. Mestre Martínez, patriarca de la Orden.

INFORMACION GENERAL

Uns vacante

Madrid.—Se asegura que para ocupar la vacante que ha dejado en el Consejo de Estado el señor Santos Guzmán será nombrado el conde de Esteban Collantes.

De la afición.—El «Pasos-largos» Algeciras.—El aficionado cordobés Antonio Cañero, herido en la novillada de ayer en San Roque, se encuentra en Gibraltar, en el Hotel Cecil, donde le asiste el doctor Olive. Presenta una herida en el muslo izquierdo de diez centímetros de extensión por seis de profundidad. Se creó tardará quince días en curarse.

El bandido «Pasos-largos», que merodea en la serranía de Ronda, era cazador furtivo.

El guarda de una finca donde entró a cazar le sorprendió, entregándole a la guardia civil, que, según se dice, lo castigó con dureza.

Al ponerse en libertad, buscó al guarda que era padre de familia, y le dió muerte. Cometido el crimen huyó a la sierra, donde desde entonces es el terror de la comarca.

Ante varias personas ha jurado matar al cabo de la guardia civil que le castigó, y hecho esto se entregará ó se quitará la vida.

El co-trabando

Madrid.—El señor Alba, recogiendo informaciones de un periódico sobre el contrabando que se supone se hace de caballerías por la frontera francesa, ha dicho que no obstante haber dado en época reciente órde-

nes muy severas para evitarlo, ha llamado á Madrid al delegado de Hacienda de Gerona para conferenciar con dicha autoridad económica acerca de dicho asunto.

Alemán fugado

Las Palmas.—El oficial de la marina alemana perteneciente al «Moeve», que llegó hace meses á bordo del vapor inglés «Wesburn», que se hallaba internado en el cuartel de infantería de esta plaza, se fugó ayer de un modo muy ingenioso.

El oficial, que posee la Cruz de Hierro, ocupaba, como internado, una habitación en el cuartel junto á la sala de banderas, vigilado por dos centinelas. Todos los días se le concedían cuatro horas para pasear firmando antes la promesa de regresar.

Ayer le visitaron cuatro marinos de la tripulación del «Moeve», también alojados, lo que hacían con frecuencia, llevándole encargo y la comida. El oficial se rasuró las patillas, se cambió de traje, poniéndose el de uno de los marinos visitantes, cogió la cesta de la comida y salió de la habitación tranquilamente, haciendo creer á los centinelas que era uno de los marinos que diariamente le llevaban la comida, dejándole paso franco y logrando escapar, habiendo resultado infructuosas hasta ahora las gestiones realizadas, ignorándose el paradero del oficial alemán.

Multas

Madrid.—El alcalde de Madrid ha impuesto á la compañía del gas va-

rias multas, que ascienden á 12.500 pesetas, por escasa intensidad lumínica á los faroles del alumbrado público.

Las economías

Madrid.—El ministro de Hacienda ha dicho que cuanto se afirma sobre la cuantía de las economías en los presupuestos, atribuyéndoselo á él, es muy aventurado, y que nada ha manifestado acerca de ello á nadie, ni lo hará hasta después que haya tratado el asunto en Consejo con sus compañeros y recaído acuerdo. Una vez que esto tenga lugar se propone el ministro hacerlo público para conocimiento del país.

El presidio suelto

Madrid.—En los centros financieros se habla de la labor de fiscalización enérgica iniciada en las Delegaciones de Hacienda para normalizar los servicios y castigar cuantas infracciones se comentan.

En uno de los mencionados centros esta labor de saneamiento ha sido tan eficaz que todos sus funcionarios, desde los más elevados hasta los más humildes, han sido tratados ó declarados cesantes.

Se habla también de algunos incidentes relacionados con el monopolio de explosivos cuyo plazo de duración expira en el año próximo.

El ministro de Hacienda, al cual se atribuyen propósitos resueltamente contrarios á la continuación de dicho monopolio, transmitió recientemente á la Compañía las debidas órdenes para que diese distintos datos que ésta se halla obligada á facilitar, con arreglo al contrato existente.

La Compañía se excusó de enviar

los datos que se solicitaban, y en vista de ello, el ministro de Hacienda dispuso que se girase una visita extraordinaria.

Se hará inmediatamente, si es que ya no se ha efectuado.

Esto es comentadísimo en los centros financieros. Como el proceder de la Compañía, que por la introducción de explosivos extranjeros parece que pretendía cobrar de Estado una cantidad mayor que á la que asciende el canon que ella tiene que abonar.

Incendio

Lorca.—A las cuatro y media de la madrugada próximamente se declaró un incendio en la fábrica de aserrar madera de la sociedad Altaez Asees.

El fuego ha destruido totalmente la techumbre de la galería de máquinas.

Las pérdidas se calculan en 1.500 pesetas.

El edificio estaba asegurado á una compañía de Bilbao.

No han ocurrido desgracias personales.

Aviso a nuestros suscriptores

Como quiera que el nunca bastante llorado Ismael Vidal, era el que en vida repartía nuestro periódico por el barrio de Benalúa y San Blas, y como se daba el caso de no poseer nosotros callejero completo de dicho reparto, por llevarlo él de memoria, rogamos á los que nos honraban figurando como suscriptores, tengan la bondad de pasar aviso á esta administración y se les servirá el periódico desde el comienzo de la novela, ó sea desde el mismo día que cayó en cama para no levantarse más, nuestro operario Ismael Vidal.

Así lo esperamos para subsanar las faltas que se noten en dichos distritos.

ESPECTACULOS

Salón Moderno

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Cine-Sport

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Precio: Preferencia, 30 céntimos.—General, 15 id.

A LOS IMPRESORES

Tiuta negra tipográfica para periódico, clase extra.

Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Caridad

La antigua profesora en partos, doña Isiera Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa á causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo á esta señora.

Timbrado de papel y sobres en toda clase y precios en la imprenta de este periódico. Pronto y barato.

24 VIRGEN Y MADRE

Así se lo dijo á la joven, que se ruborizó extraordinariamente.

—No, Gastón, no pensemos en eso por ahora—dijo;—soy así demasiado feliz. Por otra parte, ¿crees que tu hija permitiría que otra mujer, joven como ella, ocupase el puesto de su madre?

El recuerdo de Paulina impresionó al señor Siliano, más sólo por un momento.

—Paulina me ama y no querrá verme infeliz.

—¿Y tú querrías verla llorar por tu caus? Por mi parte no podría consentirlo. Lo impiden mi dignidad y mi corazón. Deja que nuestras relaciones continúen así: no turbemos el porvenir de tu hija. Cuando se haya casado, entonces pensaremos en nosotros: ¿quieres?

—Eres un ángel.

—No, es que te amo.

—Pero yo no puedo permanecer continuamente aquí; debo volver á Turín.

—Y yo te seguiré. Tú irás primero, buscarás una casita aislada, á la que

EL PRIMITIVO ALICANTE OBRERO 21

su habitación para que la prestasen el debido auxilio.

Pero la joven había abierto ya los ojos, y con dulce acento le dijo en francés:

—Dejadme aquí; ha pasado ya... además, ya estoy acostumbrada: gracias...

Gastón la colocó de nuevo junto á la balaustrada de la terraza.

—¿Positivamente os sentís mejor? No puedo seros útil en algo?

—No, no necesito nada en este momento. Os confieso, sin embargo, que esperaba mucho más de mi permanencia en San Remo. ¿Vos también, caballero, habéis venido para curaros?

Y fijó sobre él una mirada que le hizo estremecer de pies á cabeza y ruborizarse como un colegial.

—No—respondió apoyándose ligeramente en la balaustrada,—me encuentro en San Remo por asuntos de interés; mi salud, afortunadamente, es buenísima, pero os aseguro, señorita, que lamento mucho veros tan delicada. Y

Copiamos de «El Toreo» de Madrid:
Estado de Confiterito

Este banderillero, que en la noche del sábado asustó de tal modo á los espectadores con su aparatosa cogida, y que por cierto se halla en una situación pecuniaria bastante difícil, fué conducido de madrugada al Hospital Provincial, donde, según referencias, se encuentra muy mejorado del percance que sufrió, y que pudo tener gravísimas y lamentables consecuencias por la condición y poder del toro y la clase de encornadura que tenía. Lo primero que debe hacer Confiterito al pisar la calle otra vez, es buscar á Casares y darle un abrazo, lo más apretado que pueda, ya que gracias á él, el puntazo no se convirtió en una cornada hasta la cepa.

DEL MOMENTO

RASGOS

La inmensa mujer, la hermosa Pastora Imperio, prototipo de una raza, mezcla de moro y gitano, torero y héroe, de sangre más roja que el grana de la bandera española, la de los ojos brujos y magnos, negros como una maldición y radiante como una sonrisa, la de ademanes extraños, é indescriptibles como de violentas sacudidos y latidos, tan salida de la mano de Goya, Zuloaga ó Penagos, la que durante unos días ha cautivado con lo suyo, nuestros sentimientos artísticos, siente como buena mujer, anidar en su corazón grande como la idea, el cariño á los niños pobres, á los desgraciados, á los que la suerte, desventurada, señala por la incuria de unos gobiernos desaprensivos el trágico camino de una cárcel ó un bordel.

La Pastora ha prometido celebrar el próximo día 25 una función para esos pobrecitos. Sabe que lo suyo atrae, cuenta con un feliz éxito en su

propósito. Siente fieramente como hembra fuerte la tristeza de esos seres que se crían raquíticos y olvidados para desonra de una Patria que lentamente se precipita por el abismo de la muerte.

El rasgo de la Pastora es revelador de una alma pura y de un sentimentalismo divino.

El hambre de los pequeñuelos será aminorada por unos días, pero de nuevo después, volverán las privaciones y vigias porque el espíritu director de esta España, están muy ajenos de saber para lo que sirven las escuelas.

Ráfaga.

AVISOS

AMNISTIA

La sociedad de socorros mútuos «La Remediadora», que tiene su domicilio Navas, 97, Casa del Pueblo, pone en conocimiento de todos los obreros en general, que tiene abierta una amnistía durante todo el mes de Agosto, para que puedan ingresar á cuota corriente todos cuantos quieran, siendo los sábados de seis á ocho de la noche y domingos de ocho á doce de su mañana.

Obreros asociaros á «La Remediadora» y el día que estéis enfermos tendreis el beneficio.

Alicante 7 Agosto 1916.—La Directiva.

Convocatorias

LOS FERROVIARIOS

Se convoca á junta general extraordinaria á todos los ferroviarios asociados, para el miércoles 9 del corriente en la Casa del Pueblo, á las nueve de su noche.

Se ruega la puntual asistencia por tratarse asuntos de mucha importancia, para esta sección.—La Directiva.

Obreros: Leed y propagad el PRIMITIVO ALICANTE OBRERO

BAR LUCENTINO

Elegante establecimiento situado en el punto más céntrico de la Explanada
Cafés. — Helados. — Cervezas.

Aperitivos y licores de las más acreditadas marcas
Se sirven almuerzos y cenas de encargo.

EXPLANADA, NÚM. 44 — ALICANTE



PLAZA DE TOROS DE ALICANTE

ACONTECIMIENTO TAURINO para el domingo 13 Agosto 1916

Se picarán, banderillearán y serán muertos á estoque,

4 hermosos novillos-toros de la muy renombrada y acreditada ganadería de D. Agustín Flores, cruce de Santa Coloma.

MATADORES

Tomás Alburquerque NIÑO DE BELÉN

y

Patricio Hernández JARDINERO (hijo)

con sus correspondientes cuadrillas

PRECIOS

Entrada de caballero, 1, poseta.
Para señoras, y niños 50 céntimos.

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.— Hospedaje para embarazadas.
Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina á Calderón.)

Subasta

De cien metros de galería que se han de perforar en las minas que por see la Sociedad «La Resucitada» en el término de Petrel y Parajes llamados de las Ventetas y Rambla del Horno del vidrio.

El pliego de condiciones se ha expuesto en el domicilio de D. J. Carlos Nicora, Avenica del Doctor Gadea número 23, á cuyo señor deberán presentarse en pliego cerrado las proposiciones, hasta el día 20 á las once de su mañana del presente mes.

J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Altamira, (antes Princesa 12)

Chismes y cuentos

En un baile:

—Chico, estoy aterrado porque acabo de cometer una gran inconveniencia.

—¿Qué has hecho?

—He tomado á un desconocido por tí y le he llamado imbécil.

—Papá, ¿qué es autosugestión?

—No lo sé á punto fijo; pero supongo que será el deseo de tener un buen automóvil.

IMP. GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 13 y 15
Alicante

tanto más me interesáis cuanto que cada vez que os miro me parece ver á mi hija.

Mary hizo un movimiento de sorpresa.

—Os burláis, caballero, no es posible...

—¿Que yo tenga una hija casi de veinte años?—añadió sonriendo Gastón.

—Y, sin embargo es así, señorita. A los dieciocho años, era ya marido y padre, y ahora no me queda más que esa hija.

—¿A quien debéis amar mucho?

—La adoro, señorita.

Mary suspiró.

—¡Oh! ¡si yo tuviese un padre ó una madre á quien amar!—dijo con angustiado acento.—Pero he conocido poco tiempo esa felicidad. El destino fué cruel conmigo; estoy sola, ¡sola en el mundo!

Gastón sintió que las lágrimas acudían á sus ojos.

—Consideradme como si fuese yo mismo vuestro padre.

—¿Mi padre? ¡Vos! ¡tan joven! Lue-

go, esto daría celos a vuestra hija, como me los daría á mí si tuviese un padre como vos.

Por segunda vez Mary lanzó sobre Gastón una mirada, llena de dulzura misteriosa é inefable que le izo estremecer.

Después callaron.

A partir de aquel instante, no pensó más que en Mary, y olvidó á su hija.

Aquel hombre, no joven en verdad, pero que vivió alejado siempre del mundo, no hubiera podido nunca sospechar que aquella joven de sonrisa virginal, de porte dulce y modesto, podía ser una aventurera.

Y cuando Mary se abandonó en sus brazos, llorando, agraciéndole haberla proporcionado la curación y la vida, Gastón creyó morir de alegría, y lloró como un niño.

El señor Siliano, como se ha dicho, era muy crédulo y sincero.

Mary se había posesionado de su alma, hasta el extremo que éste sólo soñaba en una cosa: en casarse con ella.

Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almaná: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Linea de la Marina

Sale de Alicante á las 10 44 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6' 30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balsa: Para Santapola á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Relleu á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para Jijona á las 15'50,